



## Compte-rendu réunion publique 24/10/ 2012

22 personnes dans le préau de l'école Lamartine.

Conseillers présents : Guy de Winter, Marie-Félicité Ebokéa, Christophe Gallet, Françoise Moret, Fabien Cohen, Chantal Billy/Allais.

Elus référents : Franck Bomblet,

Excusés : Joëlle Jamois, Rosa Grusso, Anne-Marie Leseney.

A noter, une réunion dense avec des échanges de qualité, des personnes présentes à chaque réunion publique et des nouveaux qui se sont exprimés

### **Fonctionnement du Conseil de Quartier**

Cf. le Document joint

### **Présentations des actions menées**

#### Ecole Lamartine

Rappel des travaux et des actions de concertation menées avec les parents d'élèves, la municipalité, au final un résultat visible par tous lors de l'inauguration de l'école où chacun a exprimé sa satisfaction par rapport à la rénovation.

Question : les classes ont-elles été refaites ?

Réponse par Mr Brand, maire adjoint chargé de l'enseignement, présent dans l'assistance : Non, les peintures des classes seront refaites ultérieurement mais actuellement des travaux sont effectués dans 5 groupes scolaires. Par contre, les fenêtres ont été refaites complètement avec double vitrage, permettant ainsi une meilleure isolation. La cour a été complètement refaite suite aux travaux de sécurisation liés aux carrières, des WC neufs ont été installés. Le réfectoire a été isolé notamment avec la mise en place d'un faux plafond qui absorbe le bruit. Le sous sol a été aménagé pour en faire des salles informatiques et d'éveil.

#### Parc Kleynhoff

Ce petit parc a été fermé en mai 2011 suite à des travaux dans les carrières. Le jeu a été démonté pour des raisons de sécurité en lien avec les carrières. Les parents d'élèves se sont mobilisés avec le soutien du conseil de quartier et de l'association mieux vivre sur le Plateau. Aujourd'hui, le parc est rouvert mais le jeu n'est pas réinstallé. Le CDQ s'est adressé à la mairie pour demander si un budget a pu être dégagé sur l'exercice 2012 ? Il semble que le jeu sera acheté sur le budget 2013.

#### Réfection de la rue Lafouge

Présentée par une habitante du quartier. Cette réfection de la rue a fait l'objet d'une concertation avec les riverains, à ce stade ils sont satisfaits. A l'origine, seule une demi-rue devait être refaite suite à cette concertation, toute la rue sera refaite et, à la demande des riverains, des chicanes seront installées.

Question : Qui décide, quelle rues doivent être refaites ?

Réponse : C'est la Communauté d'agglomération du val de Bièvre (CAVB) qui décide sur proposition de la municipalité. Frank Bombled précise que la ville peut demander un report sur la décision de la CAVB en fonction de circonstances particulières, par exemple, la réfection de la rue Romain Rolland sera faite l'année prochaine suite aux travaux des chantiers rue R. Rolland ( école Lamartine puis l'immeuble en cours au croisement de la rue des Champs Elysées et rue R.Rolland)

Question : a-t-on le droit de reporter ces travaux ?

Réponse : Oui, c'est possible pour les budgets d'investissement, ce n'est pas possible pour les budgets de fonctionnement

Pourquoi les trottoirs ne seront pas refaits ?

Réponse : la CAVB n'a pas le budget, par contre, le mobilier urbain sera changé. Des potelets et « croix de ST André seront installés.

Remarque : Nous pensons qu'il est important d'avoir des trottoirs en bon état, pour la circulation des piétons et pour la propreté du quartier.

### Rue Gabrielle

Pas de réponse de la municipalité suite au retour transmis par le conseil de quartier du questionnaire fait auprès des riverains au sujet d'une proposition du plan de circulation de mettre cette rue en sens unique. Il faut signaler cependant que les riverains ont assez peu répondu et que leurs avis étaient divergents et donc il a été difficile au CdQ de transmettre un avis clair sur la question. Néanmoins le CDQ relance les maires adjoints concernés.

Les riverains se plaignent des voitures très mal garées dans cette rue (voir point Stationnement)

Cette rue sert de délestage en cas de bouchons, les poubelles de certains riverains ne sont jamais rentrées, il y a un vrai problème de propreté dans cette rue et le magasin Franprix crée un problème aigu de propreté et de circulation suite à ses palettes et poubelles laissées sur le trottoir.

Après débat, il est décidé que les référents du CdQ rencontrent le gérant pour lui demander de retirer palettes et poubelles. Ensuite, si rien n'est fait d'autres actions pourront être envisagées

Il est signalé un « ex-squat » 10 rue Gabrielle mais aujourd'hui ce n'est plus un squat car le propriétaire a accepté d'héberger les ex squatteurs à titre gracieux. Seule action possible, agir s'ils font du bruit la nuit.

Il est également signalé la possibilité d'une mini-résidence universitaire rue Gabrielle, le CdQ se renseigne à la mairie où un permis de construire aurait été déposé.

### Plan de Stationnement

Suite aux remarques sur le stationnement, rue Gabrielle, beaucoup de personnes présentes soulignent que la problématique du stationnement est commune à tout le Plateau, que la ville laisse trop de place aux voitures et qu'il faut favoriser les piétons. Le stationnement sur les trottoirs n'est pas admissible, la ville ne verbalise pas ce qui donne un sentiment d'impunité qui ne rend pas les contrevenants responsables. Par exemple le stationnement à l'angle des rues Kleyhnoff et avenue Paul Vaillant Couturier empêchant toute visibilité. Beaucoup demandent que des amendes soient mises même si quelques-uns pensent que la pédagogie, tout au moins dans un premier temps, doit être utilisée. La mise en place du Plan de Stationnement est attendue avec impatience. Certains se plaignent de la lenteur des mises en place des décisions. Il est répondu que la concertation que nous apprécions ralentit les mises en place. Frank Bombled précise que les personnes recrutées pour verbaliser doivent être assermentées et que cela prend du temps. La mise en place du PLS devrait commencer en 2013.

### Travaux 6 rue Blanqui :

Les travaux de construction du nouvel immeuble génèrent des problèmes pour les riverains Le CDQ a soutenu les différentes démarches des riverains et aujourd'hui les problèmes de nuisance sont réglés assez rapidement. Les riverains se plaignent des nuisances sonores importantes. Le CdQ souhaite rester informé des problèmes occasionnés pour renforcer les demandes des riverains.

#### Travaux angle R.Rolland/ Champs Elysées

Des démarches ont été faites pour demander aux promoteurs de respecter les règles de fonctionnement d'un chantier

Par ailleurs, le CDQ a demandé à la municipalité d'interdire le stationnement face au chantier afin que les piétons puissent circuler sur le trottoir.

#### Mur Anti – Bruit

Suite aux démarches du CDQ des collaborateurs de la ville de Paris (mairie du 14<sup>ème</sup>) sont venus observer le mur anti- bruit avec le CDQ et le maire adjoint chargé de l'environnement de Gentilly. Les collaborateurs du 14<sup>ème</sup> arrondissement considèrent qu'il n'y a pas grand-chose à faire. Le CDQ va relancer la mairie du 14<sup>ème</sup> en demandant qu'un élu de Paris soit présent

#### ZAC Marquigny :

Les travaux commencent avec la démolition des maisons concernées. Le CdQ continue la concertation au sujet de la rue V. Marquigny et le devenir des bains douches.

#### Antennes-relais :

Un collectif citoyen a été mis en place avec la municipalité, les conseils de quartier et des riverains

Ières décisions : Un article dans Vivre à Gentilly

Des mesures réalisées par une société indépendante des opérateurs de téléphonie sont décidées pour connaître les puissances réelles que produisent ces antennes

Mise en place d'une charte communale avec les opérateurs en cours

#### **Campagne de propreté**

Peu de progrès malgré une campagne de propreté appréciée lancée par le conseil. Sur ce point, comme sur le stationnement, des mesures énergiques sont demandées, amendes notamment.

#### **Le RER B**

Suite aux dysfonctionnements du RER B, une pétition a été lancée par le CDQ Plateau portant sur ces dysfonctionnements et sur le tarif (CF en PJ) ; Elle a été proposée à l'ensemble des conseils de quartier et des campagnes de signature de la pétition continueront. A ce jour, nous avons 110 signatures, Nous sommes allées 2 fois à la sortie du RER pour recueillir des signatures. Il faut continuer.